

Buscan superar baja ejecución presupuestaria regional 2024

El año pasado cerró con la peor ejecución en 17 años y la cuarta región más baja a nivel nacional.

Alberto Uribe Miranda
 La Estrella de Arica

La región de Arica y Parinacota cerró el 2024 con una de las ejecuciones presupuestarias más bajas del país, alcanzando apenas un 81,4%, muy por debajo del promedio nacional de 90,3%. Ante esta situación, el actual gobernador Diego Paco Mamani ha anunciado una serie de medidas para corregir el panorama y mejorar la gestión de los recursos regionales.

PRESUPUESTO

El gobernador informó que su administración ha reforzado los equipos técnicos con especialistas en infraestructura y planificación, además de implementar una reingeniería de procesos para agilizar las inversiones y reducir la burocracia. "Nos centraremos en la ejecución directa de obras y en el seguimiento riguroso de proyectos para evitar transferencias de fondos sin control", declaró.

Para ello, se ha establecido un plan de monitoreo permanente y un sistema



LA PAVIMENTACIÓN DE CALLES ES UNO DE LOS PROBLEMAS IMPORTANTES QUE BUSCAN SOLUCIONAR LAS AUTORIDADES.

de control trimestral, en el que cada división deberá rendir cuentas de su progreso. "No estamos aquí para hacer política, sino para generar un cambio tangible en la región", enfatizó Paco Mamani.

Entre los principales focos de inversión están la mejora de la infraestructu-

81,4%

fue la ejecución presupuestaria del año pasado. Dicha cifra es inferior al promedio nacional de 90,3%

ra vial, la garantía de acceso al agua y la conectividad regional, elementos fundamentales para impulsar el desarrollo de Arica y Parinacota.

Uno de los factores que afectó la ejecución presupuestaria en 2023 fue la nueva normativa que exigía que los gobiernos re-

gionales fueran las unidades ejecutoras de los proyectos.

Según Romina Cifuentes, presidenta de la Comisión de Presupuesto del CORE, este cambio retrasó iniciativas como la pavimentación de calles y la compra de equipamiento para la JUNJI, ya que las ges-

ciones previas no se realizaron a tiempo.

Además, Cifuentes destacó que al inicio del año, parte del equipo administrativo del Gobierno Regional estaba incompleto debido a permisos, licencias médicas y vacaciones, lo que dificultó la implementación de los proyectos. No obstante, desde la administración actual aseguran que se están tomando las medidas necesarias para evitar que esta situación se repita.

Cifuentes, quien además asumió temporalmente la gobernación tras la renuncia de Jorge Díaz antes del término de su mandato, destacó que "cuando llegamos, encontramos un equipo con bajas importantes de personal, lo que hacía imposible revertir la situación en tan poco tiempo. A pesar de esto, logramos reactivar el programa Proempleo y avanzar en la licitación de proyectos clave".

La próxima sesión del Consejo Regional, programada para el 11 de marzo, será clave para definir los proyectos que se priorizarán en 2025.